

AMAZING ESCAPES⁷

Bolivia Srl

Comunicado de prensa oficial de "Kachi Lodge"

Amazing Escapes Bolivia SRL.

Ante las innumerables versiones y comentarios en medios de comunicación y en redes sociales, la mayoría de ellas alejadas de la realidad y basadas en especulaciones carentes de información, Amazing Escapes Bolivia SRL emite el siguiente comunicado de prensa para aclarar e informar sobre hechos verídicos a los medios y a la población en general.

LO OCURRIDO.

El jueves 22 de julio una multitud enfurecida de aproximadamente 200 personas provenientes del departamento de Potosí, llegó a inmediaciones de Kachi Lodge, ubicado a 5 km de la comunidad de Jirira al norte del Salar. Pese a múltiples e infructuosos intentos promovidos por la comunidad de Jirira, Salinas y los funcionarios del Lodge, todos portando banderas blancas, para dialogar y calmar la situación, algunos individuos no identificados en aparente estado de ebriedad, comenzaron a atacar a la gente y dañar los Domos. Tratando de evitar los hechos vandálicos, un joven miembro de la comunidad de Salinas ha sido gravemente herido por los atacantes.

Similares incidentes esporádicos ocurrieron durante toda la noche del jueves, hasta que el viernes por la mañana varios autobuses, provenientes del Departamento de Potosí, llegaron a inmediaciones de Kachi Lodge, lo que elevó el tamaño de la multitud en muchos centenares de personas.

A pesar de nuestros pedidos de protección a las autoridades el día anterior, la policía prácticamente no se hizo presente. Posteriormente y después de un discurso público del Gobernador de Potosí en Kachi Lodge, se reanudaron los ataques y la destrucción del Lodge, destrozando y quemando ocho Domos, volcando las plataformas de madera, robando, amenazando y agrediendo a los miembros de la comunidad de Jirira y al personal del Lodge.

Ante la gravedad de la situación y el riesgo de pérdida de vidas, evacuamos el Lodge para evitar para evitar una tragedia mayor.

Estos inaceptables actos de vandalismo y agresión tuvieron los siguientes resultados:

- a) Destrucción del futuro de una pequeña comunidad que puso alma, vida y corazón en este proyecto que ofrecía ingresos, trabajo, capacitación y desarrollo en la comunidad y sus futuras generaciones.
- b) Se puso en peligro la vida y la integridad física de miembros de la comunidad y personal de "Kachi Lodge", entre otras razones, por la inexplicable ausencia del destacamento de fuerzas del orden prometido desde el día anterior, ayuda que fue solicitada ante la difusión de amenazas en las redes sociales.
- c) Violación del derecho de una empresa a trabajar mientras cumplía con los requisitos legales exigidos por la comunidad, la gobernación y el Estado boliviano, generando enormes daños materiales y psicológicos que aún están siendo evaluados.

AMAZING ESCAPES⁷

Bolivia Srl

- d) Se violó el artículo 9 de la Ley 292 Bolivia te Espera, que otorga y garantiza los derechos de los prestadores de servicios turísticos.
- e) Se desprestigió de manera irremediable la imagen del Salar como destino, así como la imagen turística del país en su conjunto y la dañó gravemente la confianza de inversionistas nacionales y extranjeros.

Kachi Lodge es un emprendimiento operado por Amazing Escapes Bolivia SRL, emergente de capitales de un pequeño número de entusiastas emprendedores bolivianos y suizos, activos en la industria del turismo hace más de 30 años en Bolivia y en el exterior.

Desde el comienzo de nuestro emprendimiento, la comunidad de Jirira ha sido un aliado y asociado invaluable, fue siempre respetado y totalmente integrado en el desarrollo del proyecto Kachi Lodge. A lo largo de la fase de instalación, Kachi Lodge ha confiado en la comunidad y viceversa, ofreciendo pagos justos por trabajos realizados y alquilando espacios en el pueblo.

De la misma manera, en la etapa implementación del proyecto, Amazing Escapes Bolivia ha realizado numerosas compras a empresas de Uyuni y de otras ciudades del país, generando ingresos a distintos emprendedores y comerciantes. Pagamos legalmente, decenas de miles de dólares en derechos de aduana por los materiales que importamos. Hemos recurrido a empresas bolivianas en innumerables oportunidades para la compra de diversos bienes y servicios. Proporcionamos puestos de trabajo bien remunerados y formación permanente. En la fase inicial de funcionamiento, el 90% del personal de Kachi Lodge procedió de la comunidad de Jirira. A pesar de la pandemia y sin actividad económica, hemos continuado realizando pagos justos por los trabajos realizados por la gente de la comunidad.

El turismo tiene un efecto multiplicador, y nuestra presencia generaría trabajo con agencias de viajes bolivianas, empresa de transporte de Uyuni y guías bolivianos. Nuestros clientes utilizarían aerolíneas bolivianas, pagando entradas a sitios turísticos en Bolivia. El Lodge a su vez exponía la cultura boliviana a través de las obras de arte de artistas bolivianos y la gastronomía boliviana.

Kachi Lodge - Amazing Escapes Bolivia SRL, es una sociedad comercial legalmente constituida en Bolivia, debidamente registrada en el Servicio de Impuestos Nacionales, y cuenta con Matricula de Comercio debidamente inscrita en Fundempresa. La Marca Kachi Lodge está legalmente protegida en el Servicio Nacional de Propiedad Intelectual. Amazing Escapes Bolivia cuenta con manifiesto ambiental y recibió la Licencia Ambiental del Gobierno Autónomo Departamental de Oruro, quien confirmo tener jurisdicción y competencia, así como una Licencia Hotelera del Gobierno Autónomo Indígena Originario Campesino de Salinas de Garcimendoza, siguiendo para ello, los todos los procedimientos legales, pagando todas y cada una de las tasas administrativas vigentes.

AMAZING ESCAPES¹

Bolivia Srl

Simplemente asentado en la superficie del Salar, sin cimientos ni obras civiles, sin excavaciones, y sin daño alguno en la costra salina, Kachi Lodge se encuentra sobre una plataforma hecha de madera recolectada de forma sostenible en Bolivia, funciona exclusivamente con energía solar, recicla su agua, utiliza inodoros incineradores que eliminan la producción de aguas negras y no produce residuos al medio ambiente.

Aplicamos política de cero plástico, eliminamos todos nuestros residuos y tenemos la intención de financiar proyectos de recolección de plástico de todas las comunidades de la región, haciéndonos cargo de los costos de una empresa de reciclaje.

CONCLUSIONES

las imágenes en fotografías y videos que se circulan en medios digitales y redes sociales, que muestran la destrucción de un hotel en el Salar por una multitud descontrolada, tendrán un impacto desastroso en la industria del turismo, no solo en la zona, sino en el resto del país..

La Cámara Boliviana de Hotelería (CBH), Cámara Departamental de Hotelería de La Paz (CDHLP), Sector Privado de Turismo (SEPTUR), Asociación Boliviana de Agencias de Viaje y Turismo (ABATUR), Cámara Nacional de Operadores de Turismo Receptivo de Bolivia (CANOTUR), Asociación Boliviana de Agencias de Viaje y Turismo (ABAVYT) y Asociación Boliviana de Agencias de Turismo Receptivo (ABATUR), Cámara Departamental de Industrias de La Paz (CADINPAZ) y muchas otras han expresado las mismas preocupaciones a través de comunicados oficiales desde el pasado viernes.

Consideramos que los empresarios que invierten en el futuro del país, en rubros que generan cientos de empleos, en medio de una gran crisis humanitaria y económica no deben ser rehenes de conflictos territoriales y políticos como de los que ahora somos víctimas junto a las comunidades locales y los actores de turismo. **La violencia, violación de derechos y desprestigio del salar, jamás puede ser la solución.**

Deseamos expresar nuestro más profundo agradecimiento a la comunidad de Jirira que ha apoyado a Kachi Lodge desde el principio y tomó riesgos increíbles al tratar de salvar el equipo en medio de los ataques vandálicos.

Como siempre, permanecemos abiertos al diálogo. Como víctimas, estamos esperando propuestas de las autoridades para salir juntos de esta dolorosa situación, obtener resarcimientos, trabajar en un posible futuro y garantizar la protección legal de nuestras operaciones.

Organizaremos una conferencia de prensa en los próximos días.

La Paz, 26 de Julio 2021

